

COMENTARIOS

Corredor Bioceánico y Futuro Logístico

Tarapacá tiene el potencial no solo de mejorar su infraestructura y eficiencia logística, sino también de convertirse en un modelo de sostenibilidad e impulso económico. La Estrategia de Desarrollo Regional (EDR) de Tarapacá 2023-2030 ha puesto un claro énfasis en estas áreas, pero la modernización y optimización de recursos sigue siendo una tarea pendiente que debemos acelerar.

El Puerto de Iquique, a pesar de su posición estratégica, sigue lidiando con desafíos de capacidad y tecnología que se debe renovar para alcanzar nuevos objetivos. Su modernización no solo es necesaria, es imperativa para manejar mayores volúmenes de comercio y operar de manera más eficiente. Además de la adopción de tecnologías verdes y sustentables para alinearse con los estándares internacionales de sostenibilidad, y mitigar el impacto ambiental desde la perspectiva de servicios logísticos.

También se ha escuchado de parte del gobernador regional, que no debemos descartar la opción aérea para la conectividad, esto basado en las capacidades instaladas en nuestro aeropuerto, pero también porque las autoridades de Brasil y Chile valoran la solicitud regional de establecer la ruta aérea Tarapacá-Campo Grande. Esto abre la posibilidad al movimiento de productos y pasajeros. Ahora, más allá de la infraestructura física, Tarapacá necesita fomentar el desarrollo de su capital humano. Programas de capacitación y perfeccionamiento profesional en logística y cadena de suminis-



Tarapacá necesita fomentar el desarrollo de su capital humano”.

Alberto Martínez,
rector de la Universidad Arturo Prat

tro, son esenciales para mantener nuestra competitividad en el escenario global. La colaboración entre la academia, privados y el gobierno puede catalizar innovaciones que refuercen nuestra posición como un hub logístico líder.

Mirando hacia el futuro, Tarapacá no debe simplemente aspirar a ser un punto de paso en el Corredor Bioceánico. Debemos esforzarnos por ser líderes en logística, sostenibilidad, innovación y desarrollo económico.

Que el gobierno del presidente Gabriel Boric incorpore en su agenda el corredor bioceánico, es un interesante logro para la región de Tarapacá, siendo vital que todas y todos nos sumemos activamente en esta transformación, puesto que la logística no solo es un asunto de mover bienes, sino un pilar fundamental para el desarrollo social y económico de nuestro territorio.